



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV Núm. 16.335

Precio: 70 céntimos

Jueves 31 de enero de 1952

Declaraciones de monseñor Kirk

Agradece al Jefe del Estado la ayuda prestada a los rumanos exilados

"España --dice el Prelado norteamericano-- tiene como Caudillo a un caballero que empieza su jornada oyendo la Santa Misa y la termina rezando el Rosario"

MADRID.—Monseñor John C. Kirk, jefe de la Misión católica para los rumanos, después de la audiencia concedida por S. E. el Jefe del Estado, ha hecho las siguientes declaraciones:

«Quiero expresar mi agradecimiento por el honor que me hizo S. E. el Jefe del Estado, al recibirme en audiencia y facilitarme así la oportunidad de poder exponerle personalmente mi gratitud por el interés y la ayuda que el Gobierno y las autoridades españolas han ofrecido y continúan ofreciendo a los hijos de la nación rumana, que tanto sufre hoy día bajo el yugo cruel de los comunistas. España es un país conocido como un verdadero santuario de hospitalidad, que siempre brinda a todos los que son perseguidos por creer en la causa de la Justicia. El pueblo rumano, cuyo fundador fué el hispánico Emperador Trajano, y que con tantos lazos de sangre, de idioma, de espíritu y de amistad está unido al pueblo de España, no olvidará nunca la caridad cristiana del Generalísimo y de su pueblo. La nación rumana, hoy encadenada por las fuerzas satánicas del comunismo, quedará en deuda permanente con el Caudillo de España, que fué el primero en escribir con su espada y los actos heroicos del pueblo español la gloriosa página de la primera victoria anticomunista.

Recordando todo eso, sé que no es necesario decirles a los españoles lo que es el comunismo. El pueblo español llegó a conocer ya la diabólica amenaza que para la civilización cristiana representan la doctrina y la actividad práctica del comunismo internacional.

El tiempo en España

Parte meteorológico nacional

Ayer ha mejorado sensiblemente el tiempo en la mitad oeste de la Península. En Cataluña y Levante el tiempo ha sido bueno.

Tiempo probable.—Aumento de la nubosidad y lluvias en Galicia y Cantabria. Cielo variable, predominando el cielo despejado, en el resto de España. Formación de nieblas matinales en las cuencas del Duero, Tajo, Guadiana y Guadalquivir.

El cuerpo incorrupto de San Francisco Javier será expuesto a la veneración pública

Con tal motivo se esperan muchos peregrinos en Goa

GOA.—Se anuncia oficialmente que en breve serán expuestos en esta colonia a la adoración pública el cuerpo incorrupto de San Francisco Javier. Con este motivo, se espera la llegada a Goa de altas personalidades europeas. El cuerpo del Santo fué expuesto regularmente a intervalos de diez años hasta 1932. La exposición prevista para 1942 fué interrumpida a consecuencia de la segunda guerra mundial. Gran número de peregrinaciones están siendo organizadas en toda la India, tanto entre cristianos como paganos, destacando de estas últimas la de los «p rsis» de Bombay.

Creo, pues, poder decir con razón que en aquellos años de sufrimientos y de prueba de 1936-39 fué cuando, gracias a la Cruzada española, bajo el mando del clarividente Generalísimo, se salvó a la Europa occidental del peligro de caer bajo la dominación bolchevique.

España ha sufrido mucho durante aquellos años y los que siguieron, pero hoy, bajo el amparo de la divina Providencia, es España un país que está prosperando y cuya «Verdad» es finalmente comprendida por el mundo y reconocida como uno de los más

potentes factores en la lucha contra el comunismo, y para la salvaguardia de la paz. Y eso no me extraña, porque España tiene como Caudillo a un caballero cristiano; que empieza su jornada presenciando la santa misa y que la termina recitando el rosario de la Santísima Virgen.

¡Viva España, Madre de las Américas! ¡Viva Rumania y el pueblo rumano, que, a pesar del terror, de las torturas y persecuciones de Moscú, jamás aceptará el bolcheviquismo, siguiendo en eso el magnífico ejemplo de España!»

EL GOBIERNO EGIPCIO CONTINUA sus esfuerzos por resolver la situación en el país

El primer ministro prosigue sus entrevistas con diplomáticos extranjeros

EL CAIRO, 31.—Continuando sus esfuerzos por mejorar la situación en todo el país, el jefe del Gobierno egipcio ha continuado celebrando diversas conferencias con los distintos diplomáticos extranjeros acreditados en esta capital.

Los observadores dignos de crédito en El Cairo, afirman que, tan pronto como se haya logrado la formación del pretendido Frente Nacional, el Gobierno de este país estará en condiciones de poder mostrar su buena disposición de ánimo para lograr un mayor entendimiento, conducente a una mejoría y posible solución de la difícil situación creada últimamente.—EFE.

Reina calma en todo el país egipcio

EL CAIRO, 31.—El nuevo ministro del Interior del Gobierno egipcio, ha facilitado un comunicado oficial en el que se afirma que reina la más completa calma en todo el país.

Dicho comunicado añade que se actuará enérgicamente contra toda persona que propale falsos rumores, encaminados a entorpecer la acción de las autoridades, para evitar el empeoramiento del conflicto.—EFE.

El Rey de Libia visitará El Cairo antes de marchar a Londres

EL CAIRO, 31.—Se asegura en los medios bien informados de esta capital que el Rey de Libia ha expresado su propósito de visitar Egipto antes de trasladarse a Londres, próximamente.—EFE.

El Gobierno surcoreano, ha levantado el "estado de alarma" en el país

Mejora el tiempo en el frente de Corea

FRENTE DE COREA, 31.—Se

Obras de restauración en el Palacio Vaticano

Varios frescos de Rafael han sido descubiertos

CIUDAD DEL VATICANO.—Hace ya algunos meses empezaron los trabajos de restauración en el Palacio Apostólico Vaticano y precisamente en el ala occidental, que da a la plaza de San Pedro. Los trabajos se llevan a cabo con el máximo cuidado y han tenido como resultado descubrir de vez en cuando, elementos decorativos de notable valor constructivo y artístico que datan de los siglos XIV y XV. Además por coincidir esta zona con la segunda logia de Rafael, que, a juicio de los técnicos, era más larga era de prever llevara al descubrimiento de ornamentaciones rafaelistas, como ha ocurrido en efecto. Derribado el muro de división han aparecido dos paneles rafaelistas con flores y pájaros, en perfecto estado de conservación.

Los trabajos se realizan en este momento en la parte alta del palacio y tienen por objeto sustituir el techo actual con una terraza que estará a la altura de las oficinas de la Secretaría de Estado.—EFE.

El subsecretario de Información en Barcelona

BARCELONA, 31.—El subsecretario del Ministerio de Información, llegado últimamente a esta ciudad, ha visitado en la mañana de hoy, las instalaciones de la emisora de Radio Nacional de España, siendo atendido por el alto personal de la misma.

Posteriormente se trasladó a Montjuic, donde igualmente estuvo visitando las importantes instalaciones que allí se llevan a efecto.—(Cifra).

Visitas del Ministro del Aire en Fernando Poo

Inspeccionó las obras del puerto

SANTA ISABEL DE FERNANDO POO.—El ministro del Aire, acompañado del gobernador general, recorrió la población y visitó las obras del puerto en construcción, obras de la nueva Escuela Superior indígena, las del Consejo de Vecinos, nuevo edificio para la emisora de radio y edificio en construcción para Correos. También visitó la Cámara Agrícola, donde le fué ofrecido un vino español. Por la noche cenó en la intimidad en el Gobierno.

El ministro y séquito, acompañado por el gobernador general y otras personalidades de la colonia, visitó el beneficio de cacao en una finca próxima, y el de café en otra inmediata, recorriendo la demarcación de San Carlos y continuando viaje a Moka.—(Cifra).

ha registrado una notable mejoría del tiempo en todo este frente, lo que ha permitido el poder llevar a cabo a las tropas de las Naciones Unidas, las necesarias operaciones de patrulla y reconocimiento.

También la Aviación ha podido desarrollar una mayor actividad que en estos días pasados.—EFE.

Se propone la creación de una nueva subcomisión, para el armisticio

PANMUNJON, 31.—Los delegados de las Naciones Unidas, para la negociación de un armisticio en la guerra coreana, han propuesto a los comunistas, la creación de una nueva sub-comisión que estudie los respectivos intereses de ambas partes litigantes.

Según ha manifestado el jefe de la delegación aliada, con esta nueva propuesta se trata de conseguir una solución al actual estancamiento en que se encuentran las negociaciones.—EFE.

Cesa el estado de guerra, en Corea del Sur

SEUL, 31.—El Gobierno surcoreano, ha decretado el levantamiento del «estado de guerra» que fué establecido hace tiempo, a raíz de las importantes infiltraciones comunistas sobre determinados sectores del país.

Se añade oficialmente que, la

La mejoría del tiempo en España permite restablecer el tráfico por varios puertos

No ha nevado ni llovido en Cataluña

BARCELONA, 31.—Según los datos recogidos por el Servicio Meteorológico de esta capital, durante las últimas veinticuatro horas no se ha registrado ninguna precipitación de nieve ni de agua en todo el territorio catalán, donde la temperatura ha mejorado notablemente.—(Cifra).

El puerto de Pajares, abierto por las brigadas de Obras Públicas

LEON, 31.—En el transcurso de las últimas horas no ha vuelto a nevar en toda la región de León, habiéndose registrado una notable mejoría en el tiempo.

Merced a los trabajos realizados por las brigadas de obreros pertenecientes a Obras Públicas, se ha conseguido dejar restablecido al tráfico rodado el importante puerto de Pajares, situado en la carretera de León a Gijón. Sin embargo, todos los demás

puertos enclavados en esta divisoria continúan cerrados a causa de la nieve acumulada en los mismos.—(Cifra).

Ya se puede transitar por el Alto de los Leones y Somosierra

MADRID, 31.—Llegan noticias procedentes de toda España que dan cuenta de haberse registrado una mejoría general del tiempo en todo el territorio nacional.

La Inspección Central de Comunicaciones y Transportes por Carretera, del ministerio de Obras Públicas, ha facilitado un comunicado sobre el estado actual de los puertos correspondientes a la divisoria de acceso a Madrid.

Últimamente se ha conseguido dejar restablecido al tráfico el del Alto de los Leones de Castilla y también el puerto de Somosierra, y se ha comenzado a restablecerle igualmente por el de Guadarrama.—(Cifra).

El partido laborista británico reta a Churchill y se opone a su programa

LONDRES, 31.—El partido laborista británico, se opondrá a las propuestas restricciones contenidas en el programa recientemente elaborado por el primer ministro Winston Churchill, y ha desafiado a éste en la Cámara de los Comunes, a que solicite un voto de «algo de confianza».—EFE.

La Misión soviética en Tokio, a punto de desaparecer

TOKIO, 31.—La Misión de la Unión Soviética en esta capital, única representación diplomática de Rusia en el Japón, extinguirá su existencia, según ha declarado en los círculos oficiales competentes, tan pronto como comien-

ce a ponerse en vigor el Tratado de Paz con el Japón, firmado por las potencias occidentales en la Conferencia de San Francisco.—EFE.

Importantes redadas de la Policía alemana contra los comunistas

BERLIN, 31.—Las redadas que se han iniciado en esta capital contra las oficinas del partido comunista y contra las del Reich Social, por la Policía de la Alemania Occidental, se extenderán a todo el territorio de la misma. Como es sabido, dichas redadas tienen por objeto el probar las actividades subversivas que llevan a cabo las expresadas oficinas.—EFE.

Una Compañía francesa pide permiso para que sus barcos toquen Barcelona

BARCELONA.—Una Compañía francesa de navegación ha solicitado de la Comandancia de Marina que los barcos de dicha empresa puedan hacer escala en el puerto de Barcelona. Generalmente los barcos de esta entidad se dedican al transporte de tropas del África occidental francesa a Marsella, desde donde son reembarcadas para Indochina. La autorización de bajar a tierra en Barcelona se refiere únicamente a los jefes, oficiales y suboficiales, ya que las leyes francesas lo prohíben por lo que se refiere a la tropa.—EFE.

Se come más de diez kilos de churros

GUADIX.—Por ganar una apuesta un individuo, vecino del pueblo de Purullena, apodado el «Pocico», se comió ayer mañana cuarenta trozos de churros, cantidad en que consistía la apuesta, más otros nueve que ingirió voluntariamente. Se calculan en más de diez kilos de masa de harina semicruda la que se tomó. Posteriormente se había comido también gran cantidad de boniatos asados.

Religiosa española, beatificada

ROMA.—En presencia del San Padre, la Sagrada Congregación de Ritos ha celebrado su última reunión en el proceso de beatificación de la venerable sierva de Dios Rafaela María del Sagrado Corazón. Se decretó que puede procederse a la beatificación de la fundadora española de las Esclavas del Sagrado Corazón.—EFE.

acción contra los guerrilleros rojos, ha quedado totalmente terminada y que, desde entonces, reina la más absoluta calma en todo el territorio de la Corea del Sur.—EFE.

Los agregados comerciales visitaron varias industrias en Valencia

VALENCIA.—Como continuación del programa de actos organizados con motivo de la primera demostración económica de la región valenciana, los agregados y consejeros comerciales a las Embajadas acreditadas en España han visitado los altos hornos de Sagunto. La empresa ha iniciado ya las instalaciones precisas para llegar a la producción de doscientas mil toneladas de acero laminado, con un presupuesto de 191 millones de pesetas, de los que 78 procederán de los 1.960.000 dólares del crédito norteamericano. Estuvieron también visitando instalaciones industriales en Vall de Uxó.—(Cifra).

Visita de Hermandades

MADRID.—La Junta Nacional de Hermandades visitó al ministro secretario. Los camaradas Aparicio, secretario de la Junta, y Fernández Cuesta, pusieron de relieve la importancia de estas entidades.

La ejecución de Oscar Collazo, aplazada

SAN JUAN DE PUERTO RICO, 31.—La ejecución del dirigente comunista portorriqueño, Oscar Collazo, condepad a muerte por su participación en los incidentes que culminaron con el atentado contra la persona del presidente de los Estados Unidos Truman, no se ha llevado a efecto en el día de hoy como estaba anunciado, por haber sido aplazada la ejecución de la sentencia. Continúan realizándose los esfuerzos para que sea conmutada la pena de muerte del citado reo.—EFE.

AVILA HACE MEDIO SIGLO

Resultado de unas oposiciones. Han terminado en la Catedral los ejercicios latinos y castellanos realizados por tres opositores de Avila: don Bernabé de Juan, vicerrector del Seminario de San Millán y don Froilán Perrino cura ecónomo de la parroquia de Rágama y un alumno del Seminario de Pamplona don Nestor Zubelda. Las oposiciones han sido brillantísimas y a ellas asistieron muchos sacerdotes de la capital y los pueblos. Hablaron los citados señores correctísimamente el latín y desarrollaron los temas teológicos con enorme pericia. Qué difícil ha sido la labor de hacer la terna para el tribunal formado por capitulares distinguidísimos por su saber. El resultado le desconocemos oficialmente. El muy ilustre señor don José Prudencio, secretario de Cámara de este Obispado, con su amabilidad acostumbrada, nos dijo esta mañana que no podía manifestárnosle según norma constante del Obispado. Pero nosotros le hemos averiguado en otra parte y es el que sigue: Va en primer lugar don Bernabé de Juan, en segundo don Froilán Perrino y en tercero el navarro antes dicho. Enviamos nuestra enhorabuena al señor de Juan quien es casi seguro será nombrado canónigo.

—Contraerá matrimonio en la iglesia parroquial de San Juan de la ciudad de Arévalo el abogado de este Colegio, don Teodosio Hernández Amores con la bella señorita de Cabezas del Pozo María de la Cruz Guerras Ródero.

Máquinas punto

nuevas, grandes, rodamiento bolas. Garantía. Margot. Montero Calvo. 2. Valladolid.

¡Fumadores! ¡Bebedores!

EL DESINTOXICANTE «19» purifica de tóxicos hasta eliminar el vicio. Vitaminico, vigorizante inofensivo. En Farmacias.

Viveros Gurpegui

Se venden injertos y barbados y árboles frutales. Casa central Palencia. E. Dato número 23. Sucursal: Gamazo, 4. Valladolid



CENTROS OFICIALES

Gobierno Civil de la Provincia

Secretaría General
CIRCULAR

De acuerdo con lo establecido en la Orden del Ministerio de Agricultura de 27 de julio de 1939, en relación con la Ley del mismo mes de 1935, vigente Ley de Caza de 16 de mayo de 1902, y Reglamento para su aplicación, así como lo dispuesto en la Orden de 21 de junio de 1951, se hacen públicas para general conocimiento y cumplimiento las siguientes disposiciones:

1.ª Queda terminantemente prohibido el ejercicio de la caza menor, a partir del lunes día 4 del próximo mes de febrero, fecha en que se decreta la apertura de veda para esta clase de caza. Sin embargo la caza menor con galgos, se considerará prohibida a partir del día 1 de febrero.

2.ª No obstante lo dispuesto anteriormente, las aves acuáticas podrán cazarse hasta el día 31 del próximo mes de marzo inclusive, en los ríos y terrenos pantanosos.

3.ª La veda para la caza mayor quedará establecida el día 16 del mismo mes de febrero.

4.ª A parte de las fechas de apertura de veda que se indican, quedará asimismo prohibida la circulación, venta y consumo de caza de las especies a que afectan.

5.ª Únicamente se considerarán excluidos de las anteriores prohibiciones aquellos terrenos que haya obtenido la declaración de «Vedados de caza», a quienes, sin embargo, se aplicarán las restricciones que marca la disposición anterior en cuanto a circulación y venta.

Los señores alcaldes procurarán dar a la presente la máxima publicidad, con los medios de costumbre, encareciéndose a las autoridades locales, Guardia Civil, Guardería Forestal y demás agentes de la Autoridad extremen su celo en velar por su cumplimiento, denunciando a la Autoridad judicial competente los casos de infracción de que tuvieren conocimiento.

Peletería Germana

Abrigos, garras, astrakán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica Bola, 13. Madrid

Maquinaria eléctrica y de riegos

Con pago aplazado
Comercial Madrid, S. A.
Cadaceiros, 4. Tl. 21 09 89. Madrid

Vitrofile
FIBRA DE VIDRIO

EL AISLAMIENTO TERMICO

Máxima eficacia = Facilidad de montaje = Mínimo costo
HAGA SUS PEDIDOS A

Vaquero y Compañía, S. L.

Fábrica de Mosáicos = Materiales de Construcción

Plaza de Navillos, 3. Teléfono 57
AVILA

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

Jefatura de Obras Públicas de Avila

Solicitudes de servicios de transportes mecánicos por carretera
INFORMACION PUBLICA

El «Boletín Oficial de la Provincia», número 12, de fecha 26 de enero de 1952, publica anuncio convocando a la información pública sobre el servicio regular de transporte de viajeros por carretera entre Cenicientos y Pedro Bernardo a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca, expresamente, a la excelentísima Diputación Provincial, Ayuntamientos de Sotillo de la Adrada, La Adrada, Piedralaves, Casavieja, Gavilanes y Pedro Bernardo; Sindicato Provincial de Transportes; a don Fernando de Lucas Domingo, titular de la línea de Arenas de San Pedro a Madrid y a don Anastasio Berrón Bejano, de la de Pedro Bernardo a Avila.

Avila, 30 de enero de 1952.—El ingeniero jefe, Angel Araoz.

Jefatura de Obras Públicas de Avila

Solicitudes de servicios de transportes mecánicos por carretera
INFORMACION PUBLICA

El «Boletín Oficial de la Provincia», número 13, de fecha 29 de enero de 1952, publica anuncio convocando a la información pública sobre el servicio regular de transporte de viajeros por carretera entre Cadalso de los Vidrios y Fresnedilla a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca, expresamente, a la excelentísima Diputación Provincial, Ayuntamientos de Higuera de las Dueñas y Fresnedilla y al Sindicato provincial de Transportes.

Avila, 30 de enero de 1952.—El ingeniero jefe, Angel Araoz.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

Autorizada la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, para el empleo del procedimiento ejecutivo de apremio contra sus deudores, por Orden del Ministerio de Hacienda de 13 de abril de 1948, se hace público para general conocimiento, que de acuerdo con lo dispuesto en el número 3 de la citada Orden ministerial, ha sido nombrado agente ejecutivo en esta provincia don Juan Velasco Acevedo.

Avila 30 de enero de 1952.—El gobernador civil, David Herrero Lozano.

Documento Nacional de Identidad

Desde el día 21 de los corrientes dió comienzo la expedición del Documento Nacional de Identidad para las personas comprendidas en la edad de 53 años en adelante y sin edad tope. Para conocimiento del público en general, desde el día primero del próximo febrero, las Hojas de Inscripción serán reintegradas con timbre móvil de 0,25 pesetas para los datos de filiación y con

Reportajes de EL DIARIO DE AVILA

No en vano pasa la acción del tiempo...

Constante preocupación de la Dirección General de Bellas Artes por la conservación de nuestros Monumentos

Recientemente se han llevado a cabo, entre otras, obras de restauración en la románica iglesia de San Pedro Apóstol

Al habla con el aparejador abulense de estas obras, D. Victor Gil

Es realidad evidente que, exactamente igual que sobre las demás cosas en este mundo existentes, la acción demoleadora del inexorable transcurso de los años, que los hombres, pese a su vanidosa presunción de avanzados descubrimientos científicos, no han sabido detener en una sola fracción de segundo, se deja sentir también sobre todos y cada uno de los diversos monumentos artístico-históricos, cuyo conjunto constituye este valiosísimo joyel que, con celo inigualable, guarda esta nuestra mística y amurallada ciudad para proporcionarnos a sus moradores el orgullo de presentarlos a la justa admiración de forasteros y extraños. Y es un hecho manifiesto que, por esta acción del tiempo, se ve principalmente afectada la parte arquitectónica, expuesta en mayor grado, a los efectos de los agentes destructivos...

Tales reflexiones nos hemos venido haciendo cuando, hace unos días, los que, cotidianamente, al regresar de nuestra habitual labor, pasamos en el acostumbrado itinerario, frente a la parroquial iglesia de San Pedro, donde, en la parte de la misma, que da a la plaza del Ejército, vimos levantados unos andamios y varios operarios que allí realizaban obras de restauración.

Y al tener conocimiento de que, las mismas, eran ejecutadas bajo la directa vigilancia del conocido aparejador abulense, don Victor Gil, nuestro periodístico afán se propuso solicitar de este señor unos datos que nos dieran materia suficiente para el presente reportaje. Con este fin y aunque con algún retraso —ello, empero, no le hace perder actualidad— le hemos visitado recientemente.

Don Victor nos recibe con esa cordial afabilidad que, en el trato de su persona, es característica, y con sencillez peculiar, atiende nuestro propósito: —Como tenemos entendido que ha aparejado Vd. las obras que se han estado realizando en la iglesia de San Pedro ¿nos quiere informar en qué han consistido las mismas?

—Con sumo gusto, pero he de comenzar aclarando —nos dice con familiaridad— que, estas obras, realizadas por la Dirección General de Bellas Artes, dependiente, como es sabido, del Ministerio de Educación Nacional, han sido llevadas a cabo bajo la dirección del arquitecto don Anselmo Arenillas, del Servicio de Restauración de Monumentos y del aparejador del mismo Servicio, don Pedro Hurtado, aunque aquí, en Avila, me haya encargado yo de su ejecución, directamente.

Al inquirir más detalles sobre este particular, don Victor nos explica cómo hace 43 años que está él encargado de todas las obras que, para la reparación de monumentos se llevan a efecto en Avila, desde que, por aquí entonces, perteneció a la Sección de Construcciones Civiles del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes.

Las obras en la iglesia de San Pedro, no han podido quedar terminadas

Pero volviendo al objeto de la visita, nuestro amable interlocutor nos informa que, las recientes obras en San Pedro, han tenido por objeto la reparación de la bóveda de la nave derecha de la iglesia y variar, al propio tiempo, la disposición del tejado, antes existente, rebajando para ello la pendiente del mismo, al objeto de dejar al descubierto las ventanas de la nave central abiertas en la parte que da al mediodía, descubriendo también las preciosas columnas y capiteles que antes quedaban ocultos, con lo que, además de ganar en luz, interiormente, se mejora la belleza artística en el exterior. También han sido consolidadas las bóvedas que amenazaban ruina, en algunas de las cuales, ya faltaban varias dovelas por haberse caído, lo que no dejaba de constituir un peligro manifiesto para el que se encontraba debajo. Con ello ha quedado totalmente terminada la restauración de todas las bóvedas del templo.

Para quitarnos la impresión que nos deja martilleando nuestro cráneo, ante la idea del «chichón» que nos hubiera producido la caída sobre el mismo de una de dichas dovelas, proseguimos inmediatamente nuestro interrogatorio, merced al cual nos entera don Victor de que también se ha hecho ahora la reparación de la cubierta de teja de toda la iglesia, incluso del tejado de la torre.

Las obras en cuestión, dieron comienzo el día

24 de septiembre y han finalizado en los últimos días del pasado diciembre, habiendo durado, por lo tanto, tres meses. —¡Ah!, y se nos olvidaba decir lo más importante —prosigue nuestro informador— y ello es que para estas últimas reparaciones, que han importado cuarenta mil pesetas por junto, la Dirección General de Bellas Artes aprobó el presupuesto de las mismas, influyendo, en gran parte, las activas gestiones llevadas a cabo con tal fin por el celoso párroco de dicha iglesia, don Jesús Martín, que no ha descansado hasta ver conseguido su laudable propósito.

No obstante ha quedado por terminar uno de los cuatro tramos del tejado, por haberse agotado los fondos asignados, confiándose, no obstante, en que podrá concluirse en el presente año, puesto que, el arquitecto, señor Arenillas, cree que se logrará adquirir, en breve, la cantidad precisa para poder terminar totalmente las obras necesarias que definen a una completa restauración de la iglesia. Para ello estima dicho arquitecto que bastarán, probablemente, cincuenta o sesenta mil pesetas, con las que podrá llevarse a cabo el recalzo interior de las naves laterales, donde la fábrica está muy descompuesta, ya que, parte de la misma, jamás sufrió reparación alguna.

Haciendo un poco «grosso modo» algo de historia de las reparaciones más recientes que se han realizado en este templo románico que data del siglo XI, don Victor nos dice que poco antes de la pasada guerra de Liberación Nacional, fué restaurado el primer tramo de la bóveda de la nave central, contigua a la gran ventana circular («ojo de buey», como se la conoce comúnmente), y que, anteriormente; lo había sido también la fachada norte, que fué recalzada en sus cimientos que, en tiempos precedentes, habían sido socavados para ventilación en ellos enterramientos, por lo que, al ejecutar estas obras, fueron hallados restos humanos, que allí quedaron otra vez. El recalzo fué hecho con hormigón en masa sobre el que fué renovado el muro de la fachada exterior, con piedra granítica rosa (que armoniza con el resto de la edificación, hecha a base de piedra arenisca rojiza, tan peculiar de las construcciones anteriores al siglo XIV) al objeto de evitar su descomposición que inevitablemente acaecería más tarde o más temprano, a causa del contacto con la humedad del suelo. Una cosa parecida se hizo también en tiempos anteriores con la fachada del mediodía —que debió de estar muy deteriorada— con la diferencia nada favorable al efecto del conjunto armónico, de que entonces se empleó para ello piedra granítica gris en los recalzados.

Otras restauraciones hechas en Avila por la Dirección General de Bellas Artes

Nuestro amable informador termina refiriéndose a la constante preocupación que por la conservación de nuestros valiosos monumentos, da pruebas reiteradas y fehacientes, la Dirección General de Bellas Artes como lo demuestran las diversas restauraciones llevadas a cabo, por ejemplo entre otras, en los arcos que forman las bóvedas del refectorio del Monasterio de Santo Tomás, uno de los cuales tuvo que ser apeado ya antes de nuestra guerra, así como más tarde los desperfectos causados en la parte del expresado Monasterio, que resultó afectada por el bombardeo de los aviones rojos; las obras de reparación efectuadas el verano pasado en la ermita de San Segundo, junto al río Adaja, y en la que se hizo el recalzo de los ábsides, así como la restauración de la armadura y cubierta total de dicha ermita; la reparación de la cubierta de la Catedral, etc., etc.

Actualmente se están llevando a cabo, asimismo, importantes obras de reparación en el precioso atrio del más puro estilo románico y en las admirables torres de ladrillo, de factura mudéjar, así como en las armaduras y cubiertas de la bella iglesia de San Martín, de la ciudad de Arévalo...

Nosotros, con el block bien repleto de tan interesantes datos, damos las gracias por su profusa información, a nuestro buen amigo don Victor Gil de quien nos despedimos satisfechos por tan complaciente atención dispensada a todo lo largo de la entrevista.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.

(Sorteo del día 30 de enero)
Premiado con 50 pesetas el número 517. Y con 5 pesetas los terminados en 17

que se confeccionarán en las cuatro anualidades, como asimismo a los extranjeros no exceptuados de adquirir el citado Documento de Identidad.

Sección religiosa

San Pedro Bautista

San Antonio. La Comunidad de RR. PP. Franciscanos celebra solemne novena en honor del glorioso abulense San Pedro Bautista y compañeros protomártires del Japón.

A las cinco de la tarde, Corona Franciscana, exposición de Su Divina Majestad, estación, ejercicio de la novena, bendición y solemne reserva.

Plan de industrialización y electrificación de la provincia de Badajoz

El ministro de Obras Públicas da cuenta de la situación de los embalses

MADRID. — Recibió el ministro de Obras Públicas a los periodistas, a los que dió cuenta de que el sábado había celebrado su última reunión la ponencia que, con el informe de los ministros de Industria y Agricultura, estudió el plan de obras de canalización, industrialización y electrificación de la provincia de Badajoz. Se acordó la redacción definitiva del oportuno proyecto de ley que recoja las ideas de la ponencia. Anunció que este proyecto será sometido a la aprobación del Consejo de Ministros y, en su día, al de las Cortes. Manifestó también que se trata de una obra que proporcionará una total transformación de la provincia de Badajoz.

Se refirió después el conde de Valledano a la situación de los embalses, diciendo que es favorable como consecuencia de los últimos temporales de nieve. Facilitó una serie de datos, de los que se deduce que el volumen de agua embalsada este año es de 4.492 millones de metros cúbicos, frente al anterior, que en la misma fecha sólo era de 1.208 millones de metros cúbicos. En los datos referentes a la riqueza hidroeléctrica figuran los siguientes: el año pasado se contaba con 264 millones de kilovatios-hora, y éste ha subido a 384, lo que supone casi el aumento de un 50 por 100.

Pollitos Leghorn

SELECCIONADOS
Granja «DOSPINOS»
Espoz y Mina, 3 Madrid

¡Máquinas de escribir por 135 ptas.!

Modelo 1952. De sólida construcción, de escritura maravillosa, reforzada en todo su mecanismo. Un verdadero alarde de fabricación que, en plan de propaganda no altera su precio al objeto de que todos puedan conocer su utilidad, su rendimiento, la buena aceptación que ha de causar en el público esta NUEVA MAQUINA HOGAR y el esfuerzo económico que ello representa por nuestra parte para satisfacer las exigencias de todo comprador. Sus características son: Tipos de impresión metálicos, mayúsculas, minúsculas, signos y numeración, carro de 25 cm., cambio automático de letras a signos. Haga su pedido hoy mismo aprovechando esta oportunidad, ya que transcurrido el plazo de propaganda forzosamente será alterado su precio. Servimos a reembolso contra talón orden- envío, dirigiéndose GENARO CALATAYUD. Calpe (Alicante).

INFORMACION DEPORTIVA

Entre la nieve y el barro sacó el Ilturgi dos puntos

Ganó inmerecidamente al Avila por 1 a 0

Se empeñó la Federación Española de Fútbol en que se jugara el partido en esta semana, pese a todos los accidentes meteorológicos que aconsejaban su aplazamiento para mejor día. Una vez en Avila el Ilturgi, ha habido que pasar por todo con tal de que no se fueran sin jugar, y mientras los andaluces han aguantado aquí desde el sábado las más bajas temperaturas del invierno, el Avila ha tenido que invertir más de tres mil pesetas en retirar, por tres veces, la nieve de San Antonio, para que al fin tuviera que jugarse con la nieve a medio quitar y con el resto del terreno convertido en un barrizal que impedía toda clase de juego.

Por fin se jugó y la Federación se ha salido con la suya, cuando mejor para todos hubiera sido un aplazamiento que no hubiera obligado a estos extremos y a que la sufrida afición avilense tuviera que perderse un partido que interesaba, ya que al ser día laborable han sido pocos los que han podido acudir a la cámara frigorífica en que se había convertido el campo de San Antonio.

Tal como estaba el terreno de juego, no podía esperarse nada de ninguno de los dos equipos; y así ocurrió, ya que todos los jugadores trataban de buscar la forma de evitar los resbalones y de mandar el balón adelante como pudieran. El fútbol que se hizo en San Antonio, fué por tanto de la más ínfima calidad, y como la temperatura tampoco era propicia, estábamos todos deseando que terminara para acabar de una vez con el suplicio que suponía el estar allí de pie quieto viendo correr a veintidós jugadores y tres funcionarios arbitrales.

Acaso por este motivo, el Ilturgi no gustó a nadie. Por su actuación de ayer, le consideramos un equipo bastante inferior a otros que se encuentran peor colocados en la tabla y que aquí dieron mucho más rendimiento, no exhibieron ligazón alguna, profundizan poco, carecen de tiro y solo demostraron solidez en sus defensas, los tres veteranos y corpulentos, como casi todos los restantes, que es en lo único que han demostrado alguna superioridad sobre el Avila.

Nuestro equipo realizó el juego que se podía; bastante hizo con mantener nivelada la contienda en el primer tiempo frente a un once que sobre el papel aparecía con notable ventaja; y en la segunda parte, el dominio avilense fué tan completo, que solo en escapadas sueltas salía el balón del área de los visitantes. Pero este esfuerzo y entusiasmo derrochado por los locales fué estéril, ya que a la hora de los remates, nadie sabía tirar a gol ni nadie nos traba decisión en buscar la red adversaria.

No sabemos lo que hubiera ocurrido de estar el campo en buenas condiciones; posiblemente los de Andújar hubieran podido exhibir el juego que llevan dentro y posiblemente también el Avila hubiera podido desarrollar su velocidad y burlar a la pesada defensa forastera. Pero con el terreno en tal estado, el juego se hizo por alto y las ventajas eran para los chicarrones del Ilturgi, que las cogían casi todas.

De todos modos, hay que destacar la buena labor realizada por nuestros defensas, sin excepción, entre los que acaso se pueda destacar más Encinar, que no tuvo

LA LIBRA ESTERLINA ENFERMA

Se ha celebrado una reunión por los "médicos" más notables

Hubo un periodo —a raíz de nuestra guerra con los Estados Unidos y la pérdida de nuestras posesiones en América, Filipinas, etcétera— en que se puso de moda referirse a nuestra moneda con la denominación de «la peseta enferma». Era la época en que casi todas las demás monedas del mundo civilizado eran realmente «fuertes»: el franco francés, el suizo, el marco, las coronas, el dólar, la mayoría de los «pesos»... no sólo eran legalmente convertibles en oro, sino que físicamente e s t a b a n representados, en la materialidad de las transacciones, por piezas áureas. España, que había mantenido también, hasta los tiempos en que la insurrección cubana alcanzó su máxima tensión, alguna circulación de monedas de oro, empezó a replegarse en una actitud de digna modestia y ostentaba como moneda fuerte el famoso «duro». ¡Cuánto ha cambiado desde entonces!

En el lapso de tiempo a que nos referimos, es decir, en medio siglo, las cosas han variado profundamente. El franco francés ha perdido casi todo el valor que tenía en 1901-2; la lira, poco más o menos, lo mismo; de los marcos, vale más no hablar, e igualmente de las encopetadas coronas austríacas; los pesos, incluso el mexicano y hasta el argentino, han experimentado también pérdidas de valor adquisitivo; el rublo aquel imperial, tan denso y orgulloso, ya no existe y en su lugar pululan unos sucedáneos

«anticapitalistas», representando los sudores, preocupaciones y labores forzadas de cuantos trabajan en la U. R. S. S. bajo un régimen de rígida dictadura— más bien «autodictadura»— económica-policia; y así podríamos seguir enumerando exdivisas y hasta divisas que han padecido unas y padecen otras de dolencias más o menos graves, dedicando exequias a las que desaparecieron definitivamente como la de la antigua Rusia. Exceptuemos, seleccionándolas como las más sanas y rectas, el franco suizo, la corona sueca, el dólar, el conveciente franco belga y muy pocas más.

Y vamos con la libra esterlina. Moneda representativa de un imperio que a partir del astuto Disraeli y del fructífero reinado de Victoria dominó el mosaico financiero y comercial del mundo hasta poco después de la primera guerra mundial, casi pudiéramos decir, con mayor propiedad, hasta el estallido de ese acontecimiento, pues ya desde la participación de Inglaterra en la contienda la libra empezó a ser objeto de accesos dignos de alguna preocupa-

ción. Con diversas alternativas y la pérdida, por fin, de su acostumbrada convertibilidad en oro físico, había mantenido una posición todavía envidiable hasta la segunda guerra mundial, siquiera su hegemonía monetaria antigua se había transformado en un «cuerpo a cuerpo» con el dólar, el cual a despecho de las teorías aislacionistas usadas, se había introducido sensiblemente en Europa y formaba con la libra y el franco suizo un triunvirato directivo bastante sólido. La descomposición del Imperio inglés, transformado ahora en una amable Comunidad de Naciones, los colosales dispendios originados por seis años de lucha durísima, las consecuencias de otros seis años de gobernación socialista y las inaplazables exigencias de otro período de rearme frente al peligro soviético, han afectado de tal modo a la libra esterlina, que su cotización en Nueva York oscila en estos días entre 2,80 y 2,36 dólares, contra aquella antigua cotización alrededor de los 5 dólares en los tiempos de su grau-

(Continúa en 4.ª página)



Vida religiosa

Pasadas las festividades de comienzo de año la vida religiosa se desenvuelve con toda normalidad. Los cultos en la nueva Iglesia de las Agustinas se ven muy concurridos.

La Sección de Adoración Nocturna que celebró solemnisísima vigilia extraordinaria de fin de año sigue con edificante fidelidad sus fines. Ha sido bendecida muy especialmente por el Excmo. Prelado que ha concedido autorización para ciertas obras en la Sacristía que contribuirán a la relativa comodidad de los Adoradores.

Vida Municipal

Entre otros acuerdos de menor interés la Comisión Permanente del Ayuntamiento adoptó en sesión de fecha 11 del actual, el de hacer un presente de consideración y respeto al nuevo sacerdote arenense, don Alejandro Salvador Muñoz. El obsequio ha con-

ce de esto que si alguna logra el tanto, será el del triunfo. Y en estos cinco primeros minutos de acoso forastero registramos excelente colada de Piri con tiro alto y otre de Arza que acaba en corner; en el remate se lanza Madurga pretendiendo arrollar con su humanidad a nuestros jugadores, pero cae en mala postura, lesionándose, y lesionando a Pepín en una mano. Ambas lesiones duran lo que tarda en llegar el agua milagrosa, afortunadamente.

Pasados estos minutos de peligro, echa el Avila coraje a la cosa, mete a los contrarios en su área y ya no los deja salir de allí en toda la tarde, salvo en escapadas sueltas, que son peligrosas porque nuestros jugadores abandonan el desmarque en busca del gol.

Hay un golpe franco de Encinar bien bloqueado por Carbelo; después un venenoso tiro cruzado de Cornejo que el buen guardameta contrario manda con apuros a corner; y sacado éste, remata Dávila, pierde el balón Carbelo y se arma un lío fenomenal que el árbitro termina, pitando falta del Avila. Sigue el dominio local y

sistido en un precioso cáliz de plata repujada adquirido en la acreditada casa Gran, de Madrid

Vida económica

El mercado del día 10 fué sin duda el más concurrido del año efectuándose numerosas transacciones de ganado porcino que contra las previsiones comunes se mantuvo entre las 230 y 240 pesetas. El día 25 ha estado muy desanimado debido a la inclemencia del tiempo.

El tiempo

No podíamos librarnos de las inclemencias del tiempo. Y después de una larga temporada de frios... que ni los más antiguos recuerdan— digamos—, ha nevado copiosamente aunque no tanto como fuera bueno porque nos tememos que repita lo que mejorará las perspectivas del campo, que son inmejorables... pero a costa de muchos resfriados... De los que por cierto según afirman los galenos hay una cosecha sobrebundante pero benigna. De recolección aunque se halla

VALIDOSCOPIO

Complacencia

El coche se para en mitad del campo. Le falta aceite. El chofer se acerca a una casa cercana:
—¿Podría usted venderme un poco de aceite para mi coche?
—Aceite, no tenemos...
—Hombre, mire usted que es un caso de urgencia. Hasta el aceite de ricino serviría.
—Aceite de ricino tampoco tengo, pero puedo ofrecerle sales de frutas.

muy avanzada, ha sido detenida por las nevadas. Y en cuanto a su volumen es desde luego bastante inferior a la del año pasado, aunque hay ciertas zonas en que es buena.

Junta General

La ha celebrado el día 24 la Cooperativa del Campo. Se han tomado entre otros importantes acuerdos y además de la aprobación del balance de ingresos y gastos, contribuir con el fondo de obras sociales y el de retornos cooperativos a gastos de la Sección de la Adoración Nocturna y suscripción para el hábito de San Pedro de Alcántara.

Subvención oficial

Por el ministerio de Educación Nacional han sido acordadas sendas subvenciones de 1.200 y 1.300 pesetas respectivamente a los grupos escolares de niños y niñas de esta ciudad con destino a Roperio escolar. Algo se mediará con ello la situación de un buen grupo de escolares de condición humildísima.

Ecós de sociedad

La reverenda Madre Enriqueta Blanco, Gutiérrez, Superiora del Colegio de la Divina Pastora y de la Comunidad de Religiosas de la Divina Pastora, ha sido trasladada a la Casa Noviciado de Tortoseros (Pontevedra). La virtuosa religiosa deja entre nosotros una profunda huella cordial a que se hizo acreedora por sus singulares dotes personales y de gobierno.

Para sustituirla y procedente de Madrid, donde dirige otro de los Colegios de la Orden, ha llegado la nueva Superiora, Reverenda Madre Pilar Rodríguez Rancano, a quien al saludar respetuosamente deseamos toda suerte de aciertos y de venturas.

Pasa unos días entre nosotros el muy ilustre señor canónigo maestrescuela de la Santa Iglesia Catedral de Avila y queridísimo de todos, don Marcelo Gómez. S. S.

empate en una impetuosa colada de Córdoba, que agarró un excelente tiro con Carbelo descolocada; pero al final de su trayectoria tropezó el balón con una pierna contraria, y salió a corner.

Y aún nos dió otro susto el Ilturgi en otra arrancada parecida a la anterior del gol, pero ahora por la izquierda, en la que Piri llegó a quedar solo ante Pepín, pero midió mal el tiro y se le fué por encima del larguero.

En resumen: que no se puede dominar más ni tener a un equipo embotellado como el Avila tuvo al Ilturgi en el segundo tiempo; pero sin embargo en este tiempo, cuando precisamente obtuvo el visitante su victoria. Cinco corners sacó el Avila en esta parte mientras el Ilturgi solo botó uno.

Dirigió el encuentro el colegiado salmantino señor Román auxiliado por los jueces de su colegio señores Moreno y Verdi, a petición del Ilturgi. No tuvo dificultades el encuentro porque los dos bandos se portaron con corrección y el señor Román supo salir airoso de su cometido.

(Continúa en 4.ª página)

Foro abulense

Un juramento comprometedor
El próximo domingo, se celebrará en el salón de sesiones del Palacio Municipal una extraordinaria del excelentísimo Ayuntamiento para despedir a los señores concejales que cesan en sus funciones; dar posesión a los que recientemente fueron elegidos por el pueblo de Avila para la defensa de sus intereses totales; nombrar a los nuevos tenientes de alcalde conforme a la propuesta de la Alcaldía y designar las correspondientes comisiones y concejales delegados de los distintos servicios.

La sesión revestirá caracteres de solemnidad excepcional porque a los concejales representantes del pueblo abulense, con arreglo a una reciente reglamentación se les exige pronunciar la fórmula de un juramento sobre los Santos Evangelios y un juramento promisorio cuando se trata de intereses públicos es siempre comprometedor. Ya no se puede asumir la función de concejal con alegre despreocupación, ni con espíritu partidista lo que de otra parte no cabe en el régimen político de España; sino con altas miras del cumplimiento de un deber cívico según conciencia ante Dios y la Patria. Por esto el alcalde contestará con las siguientes palabras a quienes pronuncien la fórmula juratoria: «Si así lo hacéis Dios y España os lo premien y si no os lo demanden».

Gravísima es la preocupación de un concejal con respecto a las atenciones que a la municipalidad se deben. Claramente lo expresan los versos de Gómez Manrique consignados en el Palacio Comunal toledano, pleno del alto concepto del honor en los siglos en que se sabía «dar la vida por la honra y la honra por el alma». «Nobles, preclaros varones, que gobernais a Toledo: ante aquestos escalones desechad las aficiones... Por los provechosos comunes, dejad los particulares, pues vos fizo Dios pilares de tan firmes techos, estad firmes y derechos». Así han cumplido muchos de los hombres que cesan en su gestión edilicia el próximo día 3 y porque Avila es Ciudad de Caballeros esperamos que cumplan igualmente los que ahora asumirán tal responsabilidad. Y son muchos los problemas que esperan solución de su ingenio, como muchos también los asuntos cotidianos que esperan sus atenciones constantes. Felicitemos a los que cumplieron el mandato del pueblo y deseamos grandes aciertos a los nuevos concejales. En realidad es laudable la conducta de quienes sabiendo que habían de cesar han continuado atendiendo los deberes de su cargo desde las elecciones municipales con igual celo.

Hoy hemos sabido que se tienen solicitadas de la Junta de la Décima del Paro desde hace bastante tiempo veinticinco mil pesetas para cinco obras diferentes, de las cuales fueron concedidas para jornales cinco mil, habiendo trabajado algunos obreros en tajos que parecen interminables como la vía que conduce desde la calle del Cristo de la Luz a Santo Tomás, porque falta dinero.

Se vende tractor "Fordson Major"
Ultimo modelo, sin estrenar, magnífica ocasión. Apartado de Correos 55. PALENCIA.

SE TRASPASA tienda barata. Razón: Tostado 6.

CARTILERA

Espectáculos anunciados
Gran Cinema. — «Mi novio está loco». (2)
Moralidad. — (1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4 R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA
Gutiérrez, Plaza de la Victoria.
Aparicio, Avda. José Antonio.

¡IMPORTANTISIMA!

OFERTA POST BALANCE
COMO EN AÑOS ANTERIORES
PRECIOS ATÓMICOS

Almacenes Viuda de Félix Grande

Sección de Centros de Trabajo de la Delegación Provincial del Frente de Juventudes

Se ruega a todas las empresas y aprendices de esta capital, que la clase mensual correspondiente al mes de febrero próximo, tendrá lugar del día 1.º al día 6 inclusive y horas de cinco a seis y de seis a siete de la tarde en el antiguo edificio de la Delegación, calle de Telares núm. 3.

A. Rodríguez Rebollo

Director del Dispensario Antituberculoso y del Sanatorio de Santa Teresa.
Rayos X. — Electrocardiógrafo
Ha reanudado su consulta.
Plaza de Zurraquín, 1, principal

Registro Civil

Nacimientos: Eleuterio Sastre Jiménez, en el Hospital Provincial; Vicente Sánchez-Escribano Real, en el Hospital Provincial.
Defunciones: Vicenta Sanz Pérez de 84 años, en Grupo de Sonsoles 27; Emilio Rosado Lamas de 68 años, en plaza de la Feria núm. 27.

Ecos de sociedad

De días
Mañana los celebrarán don Ignacio Mejías y don Ignacio Jiménez.

Natalicio
Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño doña Elisa García, esposa del funcionario del Banco de Santander don Luis Delgado. Enhorabuena.

Enfermo
Se encuentra gravemente enfermo en esta capital el alcalde de Arévalo, don Isaac Ferrero. Deseamos vivamente su alivio.

Testimonio de gratitud
Don Aurelio Rodríguez Blanco e hijos muestran su agradecimiento a cuantas personas les han testimoniado su pésame con motivo del fallecimiento de doña Isabel Martín González (que en paz descanse).

PERDIDA de un guante de lana negro. Puede entregarse en esta Administración.

SUCESOS

Robo de dos cabras
ARENAS DE SAN PEDRO.—De un rebaño, de cabras propiedad del vecino Antonio Jara Blázquez, que pastaba al cuidado de un pastor en el sitio conocido por «Cruz de la legua», aprovechando un descuido se llevó dos cabras el también vecino de Arenas, Máximo Chinarro Corral (a) Boliche, de 25 años de edad.

Boliche, fué poco después detenido por la Guardia civil a la que manifestó que efectivamente había sido el autor del hecho, habiendo gastado el producto de lo robado que lo había vendido en Poyales del Hoyo.

Las cabras han sido recuperadas y entregadas a su dueño, no pasando así con el dinero, que Boliche ya se había gastado.

Por ir a separarlos...

HOYO DE PINARES.—Al pasar por la calle de San José de esta localidad, observó el vecino Florencio Fernández Ayuso, de 25 años de edad, que sus convencinos Crescencio Pascual y Toribio Berges, de 22 y 25 años respectivamente, trataban de regañar por lo que decidió impedirlo dirigiéndose a ellos, y al coger a Toribio con el fin de separarlos, éste sacando una navaja le pegó con ella produciéndole una pequeña herida en el muslo, calificada por el médico como de leve. La Guardia civil instruyó el correspondiente atestado.

SE VENDE Taxis siete plazas, 17 HP., trabajando. Plaza de Abastos 26 o 33.

(Viene de 3.ª página)
Antes de terminar esta reseña, queremos felicitar a los valientes que se atrevieron a acudir a San Antonio, para presenciar este encuentro, en una tarde glacial. Esperábamos estar solos con la directiva y los porteros, por lo que nos vimos gratamente sorprendidos al encontrar un núcleo de alicionados, casi todos socios que supo animar al Avila en los momentos críticos y que al final salía comentando los pocos méritos que había exhibido el liturgi para llevarse los dos puntos y para estar el segundo en la clasificación.
Alineaciones. — Iliturgi: Carbelo; Marín, Bermejo, Mieza; Vellido, Madurga; Crespo, Campos, Bardina, Arza II, Piri.
Avila: Pepín; Orgáz, Encinar, Córdoba; Alcalde, Juan Francis-

Ha hecho su aparición la glosopeda en el ganado

Nota de la Jefatura Provincial de Ganadería

Se hace público para general conocimiento, haber aparecido la enfermedad infecto-contagiosa conocida con los nombres de «fiebre aftosa», «glosopeda» y «gripe» en esta provincia, siendo por el momento de carácter benigno, pero según noticias oficiales, en el resto de España y Centro Europa lo es de carácter maligno.

Los focos actuales se encuentran en Cebreros, en ganado vacuno, porcino, lanar y cabrío, y en Avila (Capital) en ganado vacuno de aptitud lechera, únicamente en dos establos convenientemente aislados.

Dada la existencia de múltiples focos en España, los Laboratorios productores de la vacuna contra dicha enfermedad, participan se haga saber a los ganaderos, serán servidos los pedidos de vacuna por riguroso turno de petición, por lo que teniendo en cuenta el poder difusivo de esta enfermedad, es aconsejable la vacunación preventiva de los animales receptores (vacuno, lanar, cabrío y porcino) lo antes posible, pues la inmunidad no se establece hasta pasados quince días de practicada la inoculación.

Se aconseja por ello a todos los ganaderos que deseen prevenir a sus ganaderías, lo pongan en conocimiento de los señores inspectores municipales veterinarios, quienes a su vez lo harán a esta Jefatura Provincial (Esteban Domingo, 7).

El jefe provincial de Ganadería, Marino del Pozo Martín.

47 maleantes detenidos por la Policía madrileña

En su poder fueron halladas importantes cantidades de material robado

MADRID, 31.—Por los agentes de la Brigada de Investigación Criminal, de la Jefatura Superior de Policía, de esta capital, han sido detenidos cuatro individuos pertenecientes a una empresa y otros cuarenta y tres de otra, que se venían dedicando, desde hace tiempo, a la sustracción de importantes cantidades de hilo de diversos tendidos de líneas telefónicas y otros materiales, principalmente del Canal de Isabel II.

Entre los efectos robados que han podido ser recuperados por los agentes de la citada autoridad figuran novecientos kilogramos de estaño, doce mil metros de hilo interior, doscientos kilogramos de cobre y otras respetables cantidades de material diverso. — (Cifra).

MADRID, 31.—Por los agentes de la Brigada de Investigación Criminal, de la Jefatura Superior de Policía, de esta capital, han sido detenidos cuatro individuos pertenecientes a una empresa y otros cuarenta y tres de otra, que se venían dedicando, desde hace tiempo, a la sustracción de importantes cantidades de hilo de diversos tendidos de líneas telefónicas y otros materiales, principalmente del Canal de Isabel II.

Entre los efectos robados que han podido ser recuperados por los agentes de la citada autoridad figuran novecientos kilogramos de estaño, doce mil metros de hilo interior, doscientos kilogramos de cobre y otras respetables cantidades de material diverso. — (Cifra).

MADRID, 31.—Por los agentes de la Brigada de Investigación Criminal, de la Jefatura Superior de Policía, de esta capital, han sido detenidos cuatro individuos pertenecientes a una empresa y otros cuarenta y tres de otra, que se venían dedicando, desde hace tiempo, a la sustracción de importantes cantidades de hilo de diversos tendidos de líneas telefónicas y otros materiales, principalmente del Canal de Isabel II.

Entre los efectos robados que han podido ser recuperados por los agentes de la citada autoridad figuran novecientos kilogramos de estaño, doce mil metros de hilo interior, doscientos kilogramos de cobre y otras respetables cantidades de material diverso. — (Cifra).

MADRID, 31.—Por los agentes de la Brigada de Investigación Criminal, de la Jefatura Superior de Policía, de esta capital, han sido detenidos cuatro individuos pertenecientes a una empresa y otros cuarenta y tres de otra, que se venían dedicando, desde hace tiempo, a la sustracción de importantes cantidades de hilo de diversos tendidos de líneas telefónicas y otros materiales, principalmente del Canal de Isabel II.

Entre los efectos robados que han podido ser recuperados por los agentes de la citada autoridad figuran novecientos kilogramos de estaño, doce mil metros de hilo interior, doscientos kilogramos de cobre y otras respetables cantidades de material diverso. — (Cifra).

MADRID, 31.—Por los agentes de la Brigada de Investigación Criminal, de la Jefatura Superior de Policía, de esta capital, han sido detenidos cuatro individuos pertenecientes a una empresa y otros cuarenta y tres de otra, que se venían dedicando, desde hace tiempo, a la sustracción de importantes cantidades de hilo de diversos tendidos de líneas telefónicas y otros materiales, principalmente del Canal de Isabel II.

Entre los efectos robados que han podido ser recuperados por los agentes de la citada autoridad figuran novecientos kilogramos de estaño, doce mil metros de hilo interior, doscientos kilogramos de cobre y otras respetables cantidades de material diverso. — (Cifra).

MADRID, 31.—Por los agentes de la Brigada de Investigación Criminal, de la Jefatura Superior de Policía, de esta capital, han sido detenidos cuatro individuos pertenecientes a una empresa y otros cuarenta y tres de otra, que se venían dedicando, desde hace tiempo, a la sustracción de importantes cantidades de hilo de diversos tendidos de líneas telefónicas y otros materiales, principalmente del Canal de Isabel II.

Entre los efectos robados que han podido ser recuperados por los agentes de la citada autoridad figuran novecientos kilogramos de estaño, doce mil metros de hilo interior, doscientos kilogramos de cobre y otras respetables cantidades de material diverso. — (Cifra).

Intensos trabajos en las calles de Madrid para retirar tres millones de metros cúbicos de nieve

La recogida de basuras fué efectuada en la capital por ochenta y seis camiones del Ayuntamiento

MADRID.—Se calcula en tres millones de metros cúbicos la nieve que cubría las calles madrileñas a primera hora de la mañana de ayer, después de la intensa precipitación registrada durante la madrugada. Su espesor medio era de diez centímetros. Desde bien temprano, brigadas de operarios municipales compuestas por más de tres mil individuos, se dedicaron a la limpieza de las vías públicas, secundados por los porteros y encargados de edificios, y pronto estuvieron expedidas la mayor parte de aquéllas. El tráfico normal por las aceras y calzadas de la Gran Vía se hallaba asegurado a las nueve y media de la mañana. La temperatura subió y hasta lució el sol, a mediodía, lo que contribuyó a facilitar la limpieza. Nuevamente se echaron sobre la nieve considerables cantidades de sal, producto del que el Ayuntamiento lleva gastadas, desde que cayeron los primeros copos de este invierno, unas 52 toneladas, valoradas en 20.800 pesetas.

La recogida domiciliaria de basura quedó atendida mediante la utilización de ochenta y seis camiones enviados por el Servicio

de Limpiezas del Municipio, a fin de sustituir a los traperos que habitualmente realizan este trabajo. A las ocho cincuenta de la mañana fué cerrado el aeropuerto de Barajas al tráfico aéreo para entradas, aunque no para las salidas que se efectuaron con toda normalidad. Como la predicción meteorológica anunciara mejoría del tiempo para las tres de la tarde, se comunicó a los diferentes aviones de las compañías españolas y extranjeras que podían efectuar sus salidas desde los puntos de partida, aunque trayendo en previsión gasolina para regresar nuevamente, de no poder efectuar el aterrizaje en el aeropuerto madrileño.

Diversas brigadas, con un total de unos ochocientos obreros, trabajaron durante toda la mañana para retirar la nieve de las pistas, y a las dos de la tarde comenzaron a llegar los primeros aviones. Eran los procedentes de Roma y Londres, que tuvieron que volar durante un cuarto de hora sobre el campo hasta recibir autorización para aterrizar.

Lea usted El Diario de Avila

(Viene de 3.ª página)
señorío, cuando, por cierto, también el dólar valía prácticamente más que ahora...

El acceso del señor Winston Churchill al mando gubernamental de Gran Bretaña ha sido un respiro para la libra, ciertamente. Pero no todo lo remedia la psicología. Una ración, aunque sea reducida, de carne, de carbón, de tejido, de pasteles, de mantequilla, de huevos, un par de zapatos, un sombrero o un traje hay que adquirirlos con libras y por muy conservador que sea el comerciante no admitirá que se le entregue en lugar de aquellas unos cuantos ejemplares del último discurso del señor Churchill ante los parlamentarios en el Congreso de Estados Unidos.

Por tal razón, la debilidad de la libra, pese a la terapéutica representada por el Plan Marshall mientras ha disfrutado de él, no desaparece; y persisten los temores de una nueva devaluación.

No hay más remedio que recurrir a otra frase hecha: «Nada nuevo bajo el sol». Verdad es que el «problema» planteado, tampoco es ya nuevo. Le ocurre a la libra esterlina ahora, aunque con tintes más sombríos, lo que ya le ha ocurrido anteriormente y lo que les ha acaecido a otras divisas de alta categoría; que ha sido acometida por un acceso de anemia.

Estamos seguros de que se salvará, porque Inglaterra, en paz y en guerra, y hasta en postguerra —que es periodo casi más difícil que el de la propia guerra— es un gran pueblo y sabe defenderse (y atacar). Además, porque a los demás grandes Estados les conviene que la libra no deje de ser «divisa fuerte». Ya se aprestan grupos financieros de Estados Unidos y de otras latitudes a hacer inversiones importantes en negocios británicos, previendo la posibilidad de pingües ganancias únicamente falta tener la absoluta seguridad de que la corriente antisocialista ha de quedar consolidada.—A. I. Arco.

M. del Cañizo

Director de los Servicios de Medicina del Hospital Provincial
Consulta diaria excepto los lunes
Calle Comandante Albarrán n.º 8
(nuevo edificio del Asocio)

Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas, Marodán y Rezola, S. L. Ingenieros. Logroño
Re-resenjanse para la provincia:
Representaciones AVILES
LARRETA, 5. — AVILA

Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de Catálogo gratis Pedidos a Hijos de Jorge Martín, Alaejos (Valladolid)

ALAEJOS